

第1回福精連大会

～家族・職員交流事業～

【平成二十九年十一月二十六日（日）～二十七日（月）】

第10回全国精神保健福祉家族大会 みんなねつと岡山大会

ワンハート陽だまり 福田 清隆

昨年までの家族・職員交流宿泊研修会を、みんなねつと福岡大会と位置付ける意味で本年より福精連大会と致しました。

一日目のメイン会場は朝倉市ピーポート甘木。来賓挨拶では、まず朝倉市長の森田俊介様。「7月の豪雨災害を見事なまでのリダッシュでここまで復興されています。引き続き福岡県にころの健康づくり室長・前原光博様。北筑後保健福祉環境事務所所長・宮崎親様より、其々に貴重なお話を頂戴致しました。引き続きのご支援をお願い致します。

講演の最初は「利用者・家族のリカバリーを目指して」と題し、千早ACTクリニック院長・渡邊真里子先生にACTの置かれた厳しい現状をお話し頂き、「更にはACTへの期待・要望・願いが参加者の皆さんから強いメッセージで伝えられました。ACTは永遠の希望だから潰してはならない、ACTが多くの方とも達に行き渡るよう等々。次に、大阪大学大学院准教授・藤山正子先生に「精神障がい者の家族への暴力というSOS」と題してお話し頂きました。参加者からは、当事者の家族への暴力という直接的なテーマでの話しかけていたという方が多く、当時の体験が生きしく思いました。途中胸が苦しくなったが最後まで我慢して聞いて大変良かつたという感想や当事者の「入院日記」では生の声が聞けて良かったとの声も聞かれた。

講演会の後、原鶴温泉「パ

レンス小野屋」に場所を移し、夕食懇親会を行った。講演頂いた先生方も参加頂きました。

翌日の自由討議「5分間スピーチ」では、家族・職員・施設長それぞれの立場から、七名の方に思いの丈を発言して頂きました。その後、朝倉市の観光スポットを散策し、昼食後解散した。

ロマン萬る倉敷・美観地区となっています。

私個人、今回初めてのみんなねつと全国大会参加です。

私がこれまでに経験した他の福祉分野の全国大会とは一味も二味も違うような感覚を覚える大会がありました。その大きな違いを感じたのは、第3分科会のコーティナーの方が交通事故渋滞にて参加が遅れることなり、話題提供者3名の方と受講者とのディスカッションと言うか、ダイレクトコミュニケーションが行われ、熱気溢れた様はまるで水面下で泡が動めいでいたものが、水面上で一気に弾けるかのような受講参加者の意氣が上がりました。

この雰囲気が会場だけに留まらず、日本中を駆け巡る日が来るよう訴え続けることの必要性を強く感じました。大会終了後は美観地区観光散策ができ、過去・現在・未来を学ぶ大会でした。

【みんなねつと岡山大会初めての参加での思い】

平成29年10月19日（木）20日（金）倉敷市芸文館において「みんなで一緒にやろう～地域を変える「特区」つくり」をテーマとして開催されました。福岡から五七名もの多くの方々が交通事故渋滞にて参加が遅れることなり、話題提供者3名の方と受講者とのディスカッションと言葉は

左男氏の素晴らしいお話しを聞くことが出来ました。長崎の歴史を紐解きながら原爆被爆の前と後、医者として診る被爆者の惨状報告等々。平和と健康・人間の安全と国家の安全をテーマに話しがありました。特別演奏会では、掛屋剛志さん（二十五歳）が透き通った歌声とピアノ演奏で皆さんを魅了しましたが、視力と知的の複合障がいを持つ長崎県出身の掛屋さんの三十分間という短い時間ではありましたが、万葉

ク長崎大会が長崎市で開催されました。「長崎から、精神保健福祉の未来へ」をテーマに福岡から五七名もの多くの方々

に参加頂きました。一日目のメイン会場「長崎ブロックホール」で午後一時からの開始。「みんなねつと活動報告」「行政報告」に引き続い、基調講演では長崎で長年精神保健福祉に開われた、現日本赤十字社長崎原爆病院名譽院長「朝長万

郎」の素晴らしいお話しを聞くことが出来ました。

福岡から五七名の多くの方々に参加頂きました。長崎の歴史を紐解きながら原爆被爆の前と後、医者として診る被

爆者の惨状報告等々。平和と健康・人間の安全と国家の安全をテーマに話しがありました。特別演奏会では、掛屋剛志さん（二十五歳）が透き通った歌声とピアノ演奏で皆さんを魅了しましたが、視力と知的の複合障がいを持つ長崎県出身の掛屋さんの三十分間という短い時間ではありましたが、万葉

ク長崎大会が長崎市で開催されました。「長崎から、精神保健福祉の未来へ」をテーマに福岡から五七名の多くの方々に参加頂きました。一日目のメイン会場「長崎ブロックホール」で午後一時からの開始。「みんなねつと活動報告」「行政報告」に引き続い、基調講演では長崎で長年精神保健福祉に開われた、現日本赤十字社長崎原爆病院名譽院長「朝長万

郎」の素晴らしいお話しを聞くことが出来ました。

福岡から五七名の多くの方々に参加頂きました。長崎の歴史を紐解きながら原爆被爆の前と後、医者として診る被

爆者の惨状報告等々。平和と健康・人間の安全と国家の安全をテーマに話しがありました。特別演奏会では、掛屋剛志さん（二十五歳）が透き通った歌声とピアノ演奏で皆さんを魅了しましたが、視力と知的の複合障がいを持つ長崎県出身の掛屋さんの三十分間という短い時間ではありましたが、万葉

ク長崎大会が長崎市で開催されました。「長崎から、精神保健福祉の未来へ」をテーマに福岡から五七名の多くの方々に参加頂きました。長崎の歴史を紐解きながら原爆被爆の前と後、医者として診る被

爆者の惨状報告等々。平和と健康・人間の安全と国家の安全をテーマに話しがありました。特別演奏会では、掛屋剛志さん（二十五歳）が透き通った歌声とピアノ演奏で皆さんを魅了しましたが、視力と知的の複